



浜田市立 長浜小学校

浜っ子だよ

## 1学期の終わりにあたり

1年生が大切に育てた「あさがお」の花がきれいに咲き、2年生が育てた「ミニトマト」はかわいい実をたくさんつけました。一生懸命に水やりをしたり、成長の様子を見守ったりする1・2年生の姿はとても微笑ましく、かわいいものでした。1学期末になるとこの光景が見られ、私は夏休みが近づいたことを感じるのです。



4月8日にスタートした令和6年度の1学期も、明日の終業式をもって終了します。242人の子どもたちと過ごした71日（1年生は70日）は毎日がほんとに楽しく充実していました。学校生活のいろいろな場面で、子どもたちの成長やがんばりを感じることができ、学校全体が「挑戦」「自他の尊重」「協力」の合言葉のもと、【みんなが かがやく 長浜小学校】の実現に向かって確実に前進したように思います。毎日をいきいきと頑張り続けた子どもたち、そしてその頑張りを見守り、支え続けてくださった保護者・地域の皆様に、改めて感謝いたします。

1学期を振り返ってみて、心に残っている出来事をご紹介します。それは、5月の終わりにした1年生の男の子とのやりとりでした。（以下は、その時の会話です。）

私：学校の勉強で、何が一番好きなの？

1：図工。昨日、絵の具で絵を描いたよ。

私：何の絵を描いたの？

1：人間。海も描いたけど、海は何色で塗ってもいいんだ。

私：へえ。何色でもいいんだ。〇〇くんは、何色で海を塗ったの？

1：ぼくは、水色。でもね、赤色や黒色で塗ってもいいんだ。

私：えっ？ 海の色が赤色や黒色なの？ やっぱり海は青か水色でしょう。赤色の海は、なんか気持ち悪いなあ。

1：ううん。赤色の海もいいんだよ。だって、夕日なんだから。夕日が当たって赤になってるんだから…。

私：なるほど。赤色は夕日の色。そりゃあ、きれいだなあ。でも、黒色の海はいやだなあ。なんか汚れてる感じがするし、怖いよねえ。

1：ううん。黒色は夜。夜の海だもん。だから黒でもいいんだ。

私：そっか、黒色は夜の海か。なんか静かな感じがいいねえ。

1：うん。

私は、この時、いかに自分の発想が乏しいかを思い知らされました。そして、改めて、子どもの感性の豊かさ、発想の柔軟さを感じました。私は、勝手に海の色は青か水色と決めつけ、時間によって変化する海の色や、その時の情景を豊かに想像することができなくなっていたのです。きっと年を重ねるにつれて、子どもの時には感じる事ができていた大切な何かを忘れてしまったのかもしれません。子どもの素晴らしさを改めて実感した出来事でした。

明日から始まる夏休み。終業式では、「夏休みだからこそできるチャレンジをしよう」と話します。子どもたちがたくさん豊かな体験を通して様々なことを感じ、素敵な感性に磨きをかける、そんな夏休みを過ごしてほしいと願っています。保護者・地域の皆様方、どうか温かい見守りをよろしくお願いいたします。

## 写真で振り返る【長浜っ子の1学期】

242名の長浜っ子は、毎日を明るく、元気に、そして何事にも一生懸命に取り組みました。児童会スローガン【3つの力 協力・全力・努力】の実現に向け、みんなで頑張った1学期でした。一人一人が自分のもっているよさを伸ばし、成長しました。その成長の源になったものは、長浜っ子がもっている素直さと、伸びようとする向上心だったように思います。長浜っ子は、この1学期、しっかりと輝きました。



入学式：希望にあふれた37人の1年生



陸上練習：自分の限界に挑戦



学校探検：2年生が1年生を案内



1年生を迎える会：全校みんなで歓迎



陸上大会：思いを込めたバトンパス



野菜の苗植え：地域の方といっしょに



修学旅行：平和の子の像の前にて



宿泊研修：仲間との協力・協働



海岸清掃ボランティア：長浜の海を守る



総合的な学習：浜田の伝統文化を学ぶ



水泳学習：自分の目標に向かって



算数科公開授業：みんなで考える

# 充実した宿泊研修（5年生）

～みんなで作った素敵な2日間～

6月20日・21日の2日間、5年生が江津市にある島根県立少年自然の家で宿泊研修を行いました。宿泊研修は、名前の通り研修です。2日間の中で、家を離れ、仲間とともに、様々な活動を通して、心と体を鍛えたり、よりよい集団生活の仕方を身につけたりします。5年生は、出発前に掲げた【自立・協力・思いやり・忍耐】というめあてを意識しながら、自分たちの手で、充実した2日間をつくりあげました。

前日に施設周辺で熊の目撃情報があったため、急遽、プログラムの一部を変更しました。主な活動としては、火起こし体験、やぐらづくり、キャンドルの集い、炊飯活動、室内オリエンテーリングがありました。どの活動も、班や学級全員の協力がなければできないものばかりでしたが、5年生は笑顔と元気を忘れず、常に仲間と声をかけ合いながら、一つ一つの研修をしっかりとやり遂げました。力を合わせて作り上げたやぐら、みんなで見つめた美しいキャンドルの灯は、忘れられない素敵な思い出になったはずです。



## 算数科授業改善指定校として

長浜小学校は、今年度も浜田市教育委員会より【算数科授業改善指定校】の指定を受けています。昨年度までの2ケ年の取組を土台とし、さらなる高みを目指して、今年度も算数科の授業改善に取り組んでいます。指定校として、研究の成果を市内小中学校の先生方に2回公開することとなっており、その1回目となる公開授業が6月27日（木）にありました。教育委員会をはじめ、市内各小中学校の先生方約15名にご来校いただき、6年1組の【対称な図形】の学習を見ていただきました。

本校では【確かな学力を育むための授業づくり ～子どもの「？」でつなぐ楽しい算数授業を通して～】を研究主題に掲げ、以下のような子ども像を目指して授業改善に取り組んでいます。

1. 考えることを楽しむ子ども
2. 探求し続ける子ども
3. 共感し、学び合う子ども

このような子どもたちを育てていくために、子どもの「？」を生み出すための工夫をし、それをつなぎながら授業を展開していきます。また、お互いの考えを伝え合うことで、考えが深まったり新たな考えが生まれたりする全員参加の授業を通して、子どもが達成感を感じることができるようになりたいと考えています。

子どもたちが、学ぶことを楽しみながら、しっかりと学力を伸ばしていく算数授業の在り方を追求していきます。

# 心ぽかぽか ふわふわ集会

7月16日（火）、ふわふわ集会がありました。ふわふわ集会とは児童会の生活委員会が企画・運営する集会です。【人を傷つける言葉をなくし、温かい言葉や態度を育て、お互いの存在を大切にしていこうとする心情を育てる】ことをねらいとして行われました。

「今日のふわふわ集会ではみんなで思いやりについて考えます。」という、6年生児童のはじめの言葉でスタートし、長浜っ子全員で、思いやりを意識しながら集会活動に取り組みました。お互いを大切に、もっと仲の良い学級にするために、各学級で考えた決意を発表したり、浜っ子班ごとにふわふわ言葉を考え、それを並べたビンゴゲームをしたりしました。発表する仲間に対して温かい拍手を送ったり、上級生が優しく下級生をリードしながら班ごとで話し合ったりするなど、素敵な姿が体育館中に溢れ、温かくて、幸せな気持ちになりました。

全校で取り組む集会活動が、楽しくて、しかも有意義なものになるためには、一人一人の努力と協力が必要です。1学期末に、こうした素敵な時間を全校で共有することができたのは、子どもたち一人一人が成長し、学校全体としての力がついた証拠です。



～集会後の児童の感想より（一部抜粋）～

- これからふわふわことばを100かい言って、やさしい人になりたいです。（1年）
- ふわふわことばをいっぱい使いたくなりました。みんながえがおになれるようにがんばりたいです。（2年）
- みんなで考えたら、たくさんのふわふわ言葉が出るんだなと思いました。やさしい言葉をどんどん使っていきたいです。（3年）
- ふわふわ集会をして、ふわふわ言葉をより人に言える気がしました。ふわふわ言葉は人を幸せにする言葉なので、これからも人にたくさんふわふわ言葉を言って、人を幸せにしたり、元気づけたりしたいと思います。（4年）
- この集会を通して、班のメンバーと協力し合い、ふわふわ言葉をいっぱい出して、ふわふわ集会をやったよかったです。5年生の学級の決意をみんなで意識してできるようがんばりたいです。（5年）
- ふわふわ集会をやってみて、これからの生活が変わるなと思いました。理由は、各学級に決めた決意があるからです。私は、学級の決意を大切にしたいなと思いました。（6年）

## 9月の主な行事

- 2日（月）2学期始業式 給食開始
  - 4日（水）委員会活動
  - 5日（木）SC来校
  - 10日（火）お話プレゼント
  - 19日（木）SC来校
  - 21日（土）・22日（日）浜田市科学作品展（ふれあいジム金城）
  - 24日（火）運動会予行練習
  - 25日（水）クラブ活動
  - 26日（木）SC来校
  - 28日（土）運動会
  - 30日（月）振替休業日（9/28の振替）
- ★あくまでも予定ですので、変更になることもあります。

